

Aerogramas

WASHINGTON. El Presidente Wilson en su discurso dirigido a la segunda sesión especial del Congreso se expresó en los siguientes términos: El programa de paz del mundo es el mismo que el de los Estados Unidos y es el programa único de posible aceptación para las naciones que luchamos porque imperen los derechos de la humanidad. Los puntos que se relacionan con dicho programa son los siguientes: 1º Convenio de paz, ampliamente discutido, después del cual deberá quedar anulado de manera absoluta todo convenio internacional privado de cualquier clase que fuere debiéndose continuar relaciones diplomáticas francas y sinceras desde el punto de vista público.

2º Absoluta libertad de navegación fuera del límite de las aguas territoriales, libertad que debe verificarse de manera irrestricta en tiempo de paz como en tiempo de guerra, excepto en los casos de que los mares puedan cerrarse en todo o en parte a la navegación para la ejecución de las cláusulas consignadas en los tratados internacionales.

3º La remoción total, si es posible, de todas las barreras económicas y el establecimiento de tratados comerciales en igualdad de condiciones entre los países que constituyan el convenio de paz asociándose ellos mismos para el eficaz mantenimiento de esta cláusula.

4º Debe pedirse y darse garantía adecuada para que el armamento nacional sea reducido a su más mínima expresión conservando únicamente el necesario para el mantenimiento del orden interior.

5º Un franco, libre e imparcial ajuste de todos los reclamos coloniales basados sobre la observación estricta del principio que debe determinar ciertas cuestiones relacionadas con la soberanía de las colonias, etc. Los intereses de los pueblos relacionados con este punto deben pesarse con equidad tomando en cuenta los reclamos de ambos.

6º La evacuación de todo el territorio ruso ocupado y el arreglo de todas las cuestiones que afecten a Rusia, lo mismo que asegurarle la más libre y amplia cooperación de todas las demás naciones del mundo dejándola en libertad absoluta para el arreglo de todos sus asuntos internos, económicos y políticos.

7º Todo el territorio belga deberá ser evacuado y restaurado sin intentar ejercer ningún límite sobre su soberanía tal como estaba antes de estallar la guerra, ni debe tampoco ostentarse ninguna actitud hostil contra Bélgica. Este acto servirá para renovar la confianza entre las naciones que tomen parte en los tratados de paz y será un hecho que indique que la ley internacional está en todo vigor y observancia.

8º Todo el territorio francés deberá ser evacuado y restaurado inclusive Alsacia y Lorena.

9º Deberá verificarse un nuevo arreglo a lo largo de la frontera italiana reconociendo sus líneas naturales legales.

10º A los pueblos de Austria Hungría a quienes deseamos ver ocupando

su puesto en el concierto de las naciones, salvaguardados y libres, se les asegurará la oportunidad más amplia para evolucionar en cualquier desenvolvimiento autónomo que inicien.

Deberá restaurarse y evacuarse todos los territorios ocupados en Serbia, Rumanía y Montenegro asegurando a Serbia el acceso libre al mar. Debe asegurarse las relaciones de los estados balcánicos entre sí basadas en consejos amistosos, respetándose las fronteras históricas establecidas de fidelidad y nacionalidad, asegurándose garantías internacionales de independencia política y económica e integridad territorial de los diferentes estados balcánicos.

12º A la porción turca del imperio otomano actual, se le asegurará su soberanía efectiva, siempre que este imperio garantice a las demás naciones completa seguridad y respeto para las vidas y oportunidad irrestricta para el desenvolvimiento de la autonomía de otras nacionalidades. Los Dardanelos se internacionalizarán, permaneciendo como un canal libre, a todos los barcos y el comercio de todas las naciones, bajo garantías internacionales.

13º Se creará el estado libre de Polonia, que deberá incluir todos los territorios ocupados por poblaciones polacas, a cuyo estado se le asegurará el libre acceso al mar. Por medio de tratados internacionales se garantizará la independencia económica y política polaca, lo mismo que su integridad territorial.

14º Por último, por medio de tratados especiales, se garantizará la independencia política e integridad territorial de todas las naciones grandes y pequeñas.

LONDRES.—La prensa comenta el nombramiento de Lord Chief Justice Earl Reading, nombrado Alto Comisionado y Embajador Especial ante el Gobierno de los Estados Unidos. Se dice que este nombramiento es solamente temporal. El nuevo enviado partirá pronto para Washington.

COPENHAGUE.—Avisan de Berlín que los enviados Bolshéviques han llegado ya a Brest Litovsk procedentes de Petrogrado a continuar las negociaciones de paz con los poderes centrales.

WASHINGTON.—Al dirigirse el Secretario de Agricultura, Houston, a la Administración del Estado de Alimentos, les declaró que cree que ha conseguido fomentar cosechas muy abundantes para el año entrante al haber asegurado a los agricultores de todo el país que se les pagarán precios suficientemente elevados por todos sus productos. El Secretario de Agricultura ha estado en conferencias durante dos días con el Administrador Federal Hoover.

LONDRES.—La oficina de guerra anuncia hoy que fuerte bombardeo de cañones alemanes ocurrió durante la noche en los sectores de Bullecourt y Paschendale, cerca de Fiesquiers. En el frente de Cambrai una división aérea alemana efectuó un raid contra una avanzada inglesa.

PARIS.—Duelos poderosos de artillería estuvieron en progreso durante toda la noche a lo largo del distrito de

El Día Parlamentario

Cámara de Diputados

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se puso en segundo debate el proyecto que autoriza al Ejecutivo a votar la suma de \$ 25,000 que serán destinados al socorro de los damnificados de Guatemala, siendo aprobado y se señaló para hoy la discusión en tercer debate.

A las 2 y 45 p. m. se levantó la sesión.

Congreso Constitucional

A las 2 y 50 p. m. se abrió la sesión.

Fué leída y firmada el acta de la sesión anterior.

Continúa en discusión la moción del señor Alvarado Quirós.

Tinoco.—Doy el voto a esa moción si se reforma así: que se designen \$ 5000 para el Sanatorio Carit, incluyendo los \$ 2,000 que se han asignado en el Presupuesto.

Molina.—Una renta tiene derechos adquiridos; de aquí que mantenga mi tesis en contra de la moción del señor Alvarado, pues como he expuesto, eso va en perjuicio de la provincia de Puntarenas. Si se aprueba esa moción, Puntarenas perderá su esperanza de tener un muelle en donde puedan arribar los vapores que a nuestro puerto lleguen. Si se aprueba se surpa el derecho adquirido.

Leiva.—Hace ver que todos los fondos destinados al ramo de beneficencia, son sustraídos por el Gobierno para otros gastos. Explica los motivos que tuvieron para cerrar el Hospital de Cartago, acto ese que fué lamentado erróneamente por «La Información», pues ese diario ignora que son fondos propios los hay, pero que están en poder del Gobierno. Después hace defensa de la moción del senador Alvarado.

Smith.—Da largas explicaciones de defensa de la moción Alvarado.

Astúa Aguilar.—Yo no adverso al Sanatorio Carit: no, lo que yo deseo es conseguir que se rebaje esa suma, porque luego veremos que el Presupuesto se va a desequilibrar; hay estrechez y pobreza en todas las instituciones, pues que la soporten por igual y no tener preferencia en este caso. Nos piden establecer una renta y no una distribución de rentas; este negocio es para engrosar la renta del Presupuesto y no para disponer de él repartiéndolo por otros caminos. No es posible que ese Sanatorio viva en gran lujo, mientras que los otros hospitales vivan en la más completa pobreza.

Senador Cabezas.—Yo suplicaría al señor Alvarado que aplazara su moción para las próximas sesiones ordinarias.

Gutiérrez Valverde.—Hemos sido convocados para crear un impuesto y no para disponer de él; al convocarnos el Ejecutivo es porque ya tiene hechos

Champagne. Cerca de Bethincourt en el frente de Verdum los alemanes hicieron ataques locales que fueron dispersados por los franceses causando fuertes pérdidas a los alemanes. Al O. de Bouregues los franceses obtuvieron mucho éxito en un ataque de infantería que verificaron.

sus cálculos con respecto a tal impuesto, y bien estaríamos que después de esto no le dejásemos nada de esos fondos.

La institución Carit, tiene sus fondos, que aunque pequeños, son lo suficientes para poder ir viviendo.

Si pasa esa moción, yo haré otra para crear fondos para los otros hospitales.

Alvarado Quirós.—Ya está agotado todo el debate, pero quiero decir, que ya hemos hecho mucho, pero mucho por el Estado, hasta el extremo de gravar escandalosamente con un impuesto la beneficencia pública; la lotería; ¿no es justo entonces que hagamos esto ahora?

Esa iniciativa no está hecha a mi antojo; a mi capricho; ha sido una iniciativa de la Junta del Sanatorio dirigida al señor Ministro de Hacienda, y lo que se trata es de que tal iniciativa no quede baldía.

Deseo que la votación sea nominal. Jiménez Arias.—Niego el voto a la moción del Sr. Alvarado, porque no es justa.

Astúa Aguilar.—Esta atribución es exclusiva de la Cámara de Diputados.

Fué desechada la moción del señor Alvarado Quirós para crear el fondo del 25% del impuesto de muelle para el Sanatorio Carit, siendo el resultado de la votación así: 15 votos afirmativos y 17 negativos.

En discusión el artículo II de la ley de impuesto de Muelle.

Smith.—Este artículo tiende a crear el impuesto consular de 2%.

Astúa.—Pongo se reforme ese artículo, que se presta a errores con su redacción.

Tinoco.—Pregunto a la Cámara, si es preferible dejar este asunto para mañana y continuar en tercer debate el proyecto de impuesto de destace.

Fué aprobado el artículo segundo, modificando así el artículo V del arancel de aduanas.

Artículo tercero.

Baudrit.—Es preciso que nos expliquen cuál es la verdadera trascendencia de este artículo, y por consiguiente hago moción para que se suspenda esta discusión para mañana.

Fué aprobada esta moción.

Alvarado.—He leído una circular en La Información, tendiente a dar órdenes de captura contra algunos señores. Esto es innoble; es la primera vez que un Inspector de Hacienda se propone violar la Constitución. Esto equivale a la pena de muerte, que en otro tiempo combatimos, cuando se quería implantar. Nosotros debemos ser solidarios con el Sr. Fernández Güell, este Sr. debe salir a la calle con la seguridad completa.

El Sr. Santos debe perseguir el contrabando y no a las personas. Hago moción para que se llame al señor Fernández Güell con el amparo nuestro.

Tinoco dice que estas personas aparecen comprometidas en la voladura del Cuartel Principal. El Sr. Fernández Güell se ha ausentado por cobardía.

Alvarado Q.—Leí la nota por en
Pasa a la 4ª página.

El merodeo en los campos

La carestía de víveres

Personas que viajen por los pueblos y conversen con los agricultores, oírán decir a éstos: el latrocinio se ha desarrollado de un modo alarmante, los merodeadores arrasan los sembrados, causando grandes perjuicios a los productores.

Eso es muy cierto.

En estos días hablamos con varios agricultores de la región de Escasú y todos se lamentan de esa plaga de ladrones que se llevan el fruto de sus cosechas, en el estado en que puedan cogerlo.

Uno de esos agricultores, Simón Campos, nos contó lo siguiente:

Tenía varios plantíos de frijoles, de los cuales había recolectado unas veinte cajuelas, que dejó "asoleando" para "aporrrearlas", pero al día siguiente se encontró con que sólo había un montón de despojos, pues alguien

se adelantó en "aporrrear" el grano y llevárselo.

Cosas parecidas cuentan todos los agricultores, y para salvar sus cosechas, tienen que recogerlas antes de secarse, pues de lo contrario la pierden casi por completo.

En los pueblos hay la misma carestía de granos que en nuestra capital.

Y se registran casos, de que en pueblos productores de granos estén más caros que en nuestro mercado.

¿A qué se debe esto?

Sencillamente a que en los pueblos también hay especulación y la costumbre de que los productores prefieren vender su artículo en esta capital. Y lo más curioso del caso, es que muchos de esos agricultores, han tenido después que comprar en nuestro mercado los granos que ellos han cosechado.

Notas cortas

Partió ayer para su provincia del Guanacaste la apreciable maestra, señorita Mercedes Zamora, que imparte sus lecciones en la Escuela Anexa al Liceo de Costa Rica. Desearnos a tan inteligente educacionista una grata permanencia y feliz regreso de su querida tierra natal. Igual manifestación hacemos a su hermana, Tomasita, quien también se fué al Guanacaste a pasar sus vacaciones.

La familia Sánchez Ramírez también se fué al Guanacaste a pasar una temporada de verano. Que aprovechen bien sus vacaciones tan competentes maestras como lo son las niñas Silvia, Benigna y Talfá Sánchez.

El joven Rafael Angel Conejo Solís se va el sábado próximo para Boston, Estados Unidos de América, a servir un puesto de telegrafista en la United Fruit C^o. Le desearnos salud y prosperidad en su carrera y que vuelva con muchos dólares en el bolsillo.

La estimable familia de don Juan de Dios Arce se encuentra de temporada en la villa de Santa Ana.

El conocido y popular Luis Jiménez, honrado trabajador de Mata Redonda, dejó de existir. A su entierro asistió numerosa concurrencia.

Supresión de la Oficina -- del --

Impuesto sobre la Renta

De conformidad con la ley N^o 8 de 29 de diciembre último, que ordena suspender la ejecución de la N^o 73 de 18 de diciembre de 1916, que creó el Impuesto sobre la Renta, el Presidente de la República acordó suprimir la oficina creada con el nombre de Administración General del Impuesto sobre la Renta y que mediante un minucioso inventario, se haga entrega del mobiliario de la misma al señor Jefe de la Contabilidad Nacional y de los documentos y papelería en general, al señor Jefe de la Oficina de Contribución Territorial.

Vida social

—Para La Uruca partió la familia de don Santiago Van Patten.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia, el Dr. Zamora.

—Estuvo en esta capital don Santiago Rodríguez.

—En vía de negocios estuvo en esta ciudad, procedente de Escasú, don Aquiles Capra.

—Regresó de Puntarenas don Roberto Martin.

—Para Alajuela partió nuestro estimado amigo don Rafael G. de Piñeres.

—Próximamente partirá para los Estados Unidos el joven don Carlos Rosabal.

—Uno de los niños de don Jorge

Noticias cablegraficas

AMSTERDAM, 7.—Avisa despacho de Berlín que después de la reunión del consejo de la corona se anunció oficialmente que como consecuencia de la petición del gobierno ruso de trasladar a Estokolmo las negociaciones de paz, las potencias centrales han suspendido temporalmente las negociaciones de paz.

BERLIN, 7.—En el frente de Flandes y por el sur del Scarpe y ribera occidental del Mosela aumentados combates. Frente italiano por ambas orillas de Brenta y en la región de Tomba y Montillo duelos de artillería.

AMSTERDAM, 7.—Despacho of. de Berlín dice que el informe circular de la dimisión de Ludendorff, no está de acuerdo con los hechos.

LONDRES, 7.—Un despacho inalámbrico ruso fechado el 6, avisa que 25.000 hombres de tropa alemana acantonados en la región al este de Kovno se rebeló, dicen los desertores que la rebelión se debe a la orden del gobierno de enviar al frente occidental todos los soldados menores de 35 años de edad. Los 25.000 se retiraron de la línea de batalla atrincherados luego con rifles y máquinas contra otras unidades. La autoridad militar alemana está impotente contra los amotinados, trata de someterlos cortándoles el alimento.

WASHINGTON, 7.—Con el fin de promover la más pronta descarga de los carros, el director general Micaood estableció hoy nuevos reglamentos para gobernar la estadia del servicio doméstico, lo que harán efectivo el día 21 del presente mes. Siempre habrá los dos días libres de reposo. La multa por la estadia desde el cinco hasta el diez por ciento. El director general dirigiose a los embarcadores y consignatarios suplicándoles libren los carros con la mayor prontitud posible a fin de hacer frente a la emergencia nacional y de hacer un esfuerzo especial antes que tome efecto la nueva tarifa

Esquivel Camacho se encuentra de licado de salud.

—A don Ernesto Gómez Ulloa le fué practicada una operación en la clínica del doctor Facio. Su estado es satisfactorio.

—Se encuentra entre nosotros don Ricardo Mora Fernández que llegó de Limón.

—Procedente de Santo Domingo de Heredia estuvo entre nosotros don Leví Arce.

desembarazando a los terminales, los que contribuirán al éxito de la guerra.

CHICAGO, 7.—Ayer esta ciudad fué centro de una de las más serias tempestades de nieve que haya visitado el centro del oeste en muchos años. En algunas de las líneas la circulación de trenes fué casi completamente paralizada. Se teme que si la tempestad continuase, algunos centros sufrirán por falta de combustible.

EL PASO, 7.—Desde las 10 a. m., de hoy se está librando una batalla entre tropa mexicana y bandidos. Estos se apoderaron anoche del hato San Agustín frente de Fabem situado a 30 millas de el Paso en dirección sureste.

LONDRES, 7.—Inf. oficial inglés. Cañoneo a intervalos por el sureste de Messines.

PARIS, 7.—Informe oficial francés. Cañoneo moderado en la región de Corbenin, Alsacia Superior y más vivo por la derecha del Mosa. En el frente belga los días 5 y 6 hubo cañoneos en las regiones de Ramscapele, Dixmude y Mercekem. Por el frente oriental cañoneo enemigo en la región de Monastir. Aviones franceses bombardearon los acantonamientos y convoyes por el Norte del lago Presba.

PARIS, 7.—Un incendio destruyó una fábrica de calzado. Las pérdidas se calculan en dos millones. 700 trabajadores se han quedado sin ocupación.

LYON, 7.—El deshielo brusco ha causado derrumbes.

ROMA, 7.—Informe oficial italiano. Patrullas británicas pasaron otra vez el Piave, forzando el paso en varios puntos, causando alarma en las filas enemigas.

WASHINGTON, 7.—En exposición hecha por el ataché militar británico, se lee que los británicos capturaron 115 prisioneros y 781 piezas de artillería en 1917. Iguales son las cifras de las capturas hechas por los franceses. Desde el 20 de noviembre de 1917, nosotros tomamos 11 mil prisioneros. Refiriéndose a los submarinos dice que la Gran Bretaña ha transportado a través del Canal de la Mancha más de 4 millones de hombres desde que comenzó la guerra, sin perder uno solo. Los funcionarios del Gobierno entienden que el nuevo Embajador británico Lord Reading, tendrá tres funciones: diplomático, financiero y de pertrechos.

PETROGRADO, 7.—El rompimiento de las negociaciones se ha seguido por febril actividad en el instituto Smonly y se despachará a Krylenko al cuartel general del ejército, donde se nombrará un Consejo extraordinario de generales para encabezar las operaciones militares caso que éstas fueren necesarias. El Bolsheviki ha resuelto adoptar medidas severas; no solamente ha roto las negociaciones sino que según se asegura, se despacharán al frente los principales jefes militares para que estén listos para encabezar las nuevas operaciones militares.

AMSTERDAM, 7.—Dice el Tageblatt que los panalemanes hacen grandes esfuerzos para volcar a Kuehl. Pasa a la 4^a página.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134

La Librería Lehmann
(Sauter & Co.)
Tiene para la venta
los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanagues Bailly-Bailliere, Almanague Hispano Americano, Almanagues esfoliadores
para 1918
Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica der Tajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.
MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.
Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San Joaquín de fiesta

En esa hermosa villa, se han celebrado las fiestas que desde hace años vienen teniendo, en ocasión de conmemorarse el patrón del lugar, a las cuales por amable invitación del señor Cura Pbro. don José del Olmo, asistí; primeras fiestas populares que he visto, en esta bella República de Costa Rica, quedando sumamente impresionado, por lo bonitas y sobre todo por lo pacíficas que estuvieron no obstante que en fiestas de esta naturaleza no faltan heridos y pleitos.

El viernes 4 a las 6 p. m., empezaron con un rosario cantado oficiado por el maestro de capilla y un numeroso coro de niñas, haciéndose acto continuo la bendición con el Divinísimo presidida por el Pbo. Teodoro Gebrande. Enseguida pasamos a la inauguración del kiosco, ricamente adornado con gran número de luces eléctricas. Para dar principio tocó la filarmónica del lugar lindas piezas, mereciendo el aplauso del público en general.

Los juegos de pólvora me causaron una grandísima admiración al ver como en esa villa había quienes trabajaban tan bien en la pólvora. Ellos han dejado al pueblo joaquineño satisfecho, como también las películas cinematográficas, en todo, morales, que acto continuo se expusieron al público.

Al día siguiente se celebró una misa solemne, oficiando el Pbro. Venancio

CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carne que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

PREPARACION DE WAMPOLE

lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enfraquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemia, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me complace en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso dietético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Oña y Martínez. Actuaron como diácono el Pbro. don Teodoro Gebrande y como subdiácono el Pbro. D. Ricardo Hchenffen La misa fué litúrgica y cantada por las niñas que componen el coro de esa ciudad. Ocupó la cátedra sagrada el Pbo. Calderón.

Por la tarde empezaron las corridas de toros. Diré que fueron poco significantes, en ningún caso verdaderas corridas, sin embargo admiré el valor de ciertos joaquineños, para lidiar los toros.

El 6, todo estuvo como el día anterior, solamente la música fué ejecutada por la filarmónica de Sto. Domingo, en donde se encuentran verdaderos músicos.

La misa la ofició el Pbro. don Teodoro Gebrande, actuaron de diácono el Pbro. don Ricardo Schenffen y de subdiácono el Pbro. don Joaquín González. Ocupó la Cátedra Sagrada el Canónigo don Rosendo de J. Valenciano. En la noche hubo pólvora, y vistas cinematográficas, y como número nuevo, cantó el Orfeo Catalá, lindas canciones y fué muy aplaudido, en seguida pasó a la casa cural, en donde ejecutó otros números, y haciendo uso de la palabra el señor Escorriola dijo unas pocas palabras dándole las gracias al pueblo joaquineño, por haberles invitado. El 7, todo como antes, siendo la filarmónica que tocara la de Santa Bárbara y la misa oficiada por el Pbro. José Weber, actuando de diácono el Pbro. don Ricardo Salas y de subdiácono el Pbro. don Venancio Oña y Martínez; ocupó la Cátedra Sagrada el Pbro. don Rafael Camacho.

De todas estas fiestas he quedado enamorado, sobre todo al ver lo concurridas que estuvieron y los pocos pleitos que hubo. La pólvora me gustó muchísimo, sobre todo la a cargo del pirotécnico Chaverri, quien es digno de felicitación.

La música estuvo muy bonita y he visto cuánta disposición tienen los costarricenses para ella.

Felicitó a todos los joaquineños y en general a los costarricenses por las buenas disposiciones de que se hallan dotados, y Dios quiera que nunca falten esas fiestas que divierten muchísimo a la juventud.

Fed G. Nanne y Aycinena

FRUTAS FRESCAS

Acabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Bótica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

15 Enero 1918.--Peregrinación al Santo Cristo de Esquipulas.-- Alajuelita

14 Enero, 6.30 p. m.—Rosario solemne con Sermón.

15 Enero a las 5.30, 6, 6.30 y 7 a. m., Misas de Comunión.

9 a. m.—Procesión con la Milagrosa Imagen del Santo Cristo de Esquipulas. Misa a gran orquesta y Sermón.

5 p. m.—Rosario y Bendición.

Sumario de Indulgencias concedidas por Breve Apostólico al Santuario, Imagen y Cofradía del Santo Cristo de Esquipulas de Alajuelita.

Indulgencias plenarias comunes a todos los fieles

a) El 15 de Enero, fiesta del Santo Cristo de Esquipulas.

b) En la fiesta de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

c) Un día cualquiera del año al arbitrio de cada fiel cristiano.

Condiciones para ganar dichas indulgencias:

1ª Confesar y comulgar; 2ª Visitar la iglesia e Imagen del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita y allí rezar por la concordia de los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, exaltación de la Santa Iglesia y conversión de los pecadores.

Indulgencias parciales comunes a todos los fieles:

Siete años y siete cuarentenas por visitar la Imagen y Santuarios dichos, rezando por las intenciones arriba indicadas, estando al menos contrito de los pecados si el fiel no ha podido confesar ni comulgar.

Cincuenta días de indulgencia por cada obra buena o ejercicio piadoso que se haga en honor del Santo Cristo de Esquipulas, siempre que el fiel esté recibido en su Cofradía erigida canónicamente en Alajuelita.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENICA CENTRAL

Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA

Reconstituyente recomendado por notables

médicos de la capital

Docenas de botellas a 21-00 Ordenes detrás de La Merced a

CARLOS MANUEL SALAZAR.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

"LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

Asalto a un vendedor de pan

El lunes en la madrugada fué asaltado el vendedor de pan Eulogio Mora, quien iba para San Miguel, con una canasta de pan.

A la mitad del camino, tres sujetos salieron al paso para agredirle a golpes, arrebatándole la mercadería, que se llevaron al instante.

Mora dice que asciende a seis colones, la cantidad de pan que aquellos foragidos le arrebataron. El resto del pan, tuvo que perderlo, pues cayó al suelo, llenándose de barro.

Como no llevaba ninguna clase de armas, no pudo defenderse.

Facultad de Medicina

Según el informe que ha vertido el Director de la Casa de Maternidad Carit, a la Facultad de Medicina, se desprende que durante el año de 1917 ingresaron a aquel establecimiento de caridad 186 enfermas de parto, y desde el día de su fundación, han ingresado 2,786 enfermas.

La Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina acordó no celebrar sesión hasta el seis de febrero, pues todo este tiempo será de vacaciones.

Cruz Roja

A los miembros de la directiva y a los socios en general se les convoca para la sesión que ha de verificarse hoy jueves a las 7 y 40 p. m., para continuar los trabajos de organización y propaganda.

En "LA MARINA":

Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa).

Apartado No. 797

Teléfono No. 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

LA SOCIEDAD DE ECONOMIAS DE GUADALUPE vende las siguientes fincas: Casa pequeña en esta ciudad, en la Cuesta de «Núñez», frente al aserradero Wool. Casa nueva y muy cómoda en Guadalupe, frente al edificio municipal. Cafetal en buen estado como de 1 y media manzana, con su casita, situada entre Guadalupe y San Pedro de Montes de Oca. Se oye en proposiciones en la Tesorería de la Sociedad.—San José, 7 enero de 1918.

CASA CONTRA TEMBLORES. Alquiler una al norte de la Aduana, grande, con buena agua, instalación de luz, nueve departamentos. Entenderse con Dña. Jacoba de Pacheco.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Ca-

tedral. Apartado de Correo 370.

POLVORISTAS Para la manufactura de bombas y cohetes tenemos muy buen cartón a 20 cts libra en esta Administración.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José.

MODISTAS Magnifico papel engomado para patrones a 20 cts. libra en las oficinas de Acción Social.

Cables

Continuación.

mann y pronostica lo que caracteriza consecuencias muy graves si continúa se en el pueblo. La tarde del domingo reinó mayor calma en los círculos parlamentarios y la mayoría de los partidos catán resueltos a apoyar el Gobierno, por otra parte los socialistas celebran un meeting el que el «Vorwärts» llama: «Quizá el más trascendental desde 1914», agrega que la actitud del partido socialista depende si el Gbno. se adhiere otra vez a las declaraciones que hizo el 25 de diciembre ppto. Ha llegado a Berlín el Ministro de Hacienda de Austria Wekele von Vimmer, comentando el discurso de Lloyd George, el Vossische Zeitung dice que constituye la primera oferta de paz tangible hecha por la Gran Bretaña y es una nueva indicación de nuestra potencia y prueba de la debilidad de Inglaterra. Las condiciones

de paz a expensas de nuestros aliados no son aceptables, tampoco son las condiciones de paz las que nos ofrecen la devolución de nuestras colonias, en cambio por la reforzada de la posición de la Gran Bretaña en Asia. Lloyd George indicó claramente a nuestros aliados que los ejércitos alemanes pelean en occidente tanto para ellos como para Alemania. Dice el Vetks Zeitung que las declaraciones hechas por Lloyd George demuestran que su tono con respecto a nosotros ha cambiado de verdad pero mantiene completamente las viejas miras imperialistas. Su primera declaración de que no desea la destrucción de Alemania se falsea por lo que dice más adelante, pues desea quitarnos Alsacia, Lorena y entregar a Polonia parte del territorio de Prusia Oriental. En el E. apesar de sus acertos, desea robar a Austria.

N YORK, 7.—Los armadores han recibido aviso del hundimiento del vapor americano Harry Luckenebach. Faltan 8 tripulantes.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Viene de la 1ª pag

tero, y no dejó un párrafo sin leer como dice el Sr. Tinoco.

Ahora yo pregunto ¿es que no hay leyes en nuestro país? Yo protesto en lo que se relaciona con el Sr. Fernández Güell, quien no puede ser cómplice en la voladura del Cuartel. Yo protesto contra el Coronel Santos, un coronel Nicaragüense, que no tiene el derecho de proceder así. Insisto que el Sr. Fernández vuelva bajo el amparo de su inmunidad.

Tinoco.—Yo no me opongo a que el Sr. Fernández Güell vuelva a esta Cámara Pero debo decir que el señor Fernández se ausentó cuando supo la ausencia de los señores Volio.

Astúa Aguilar.—Modifiquemos esa moción así: invitemos a que asista el señor Fernández, puesto que la Constitución le ampara.

Presidente.—Es claro que si el Sr. Fernández G. fuera vejado, nosotros nos retiraríamos de nuestros puestos porque no lo podríamos permitir.

Yo creo que debemos esperar la respuesta del Ejecutivo en este asunto; pero lo declaro, si así ha sucedido, sería el acto más tremendo del Gbno. y el cual jamás podríamos tolerar.

Alvarado Q.—No puedo acceder a esto; pues se ha dado orden de captura y protesto contra semejantes de safueros.

Tinoco.—La orden era por si traspasaba furtivamente la frontera, y ya el señor Fernández está casi en la frontera.

Astúa A.—Aplacemos este asunto para mañana.

Se aprobó la moción del senador Alvarado.

Hoy se resolverá el conflicto de los patentados

Como lo habíamos anunciado, el señor Gobernador interino, convocó

a sesión extraordinaria, a los Regidores, que se ha de celebrar hoy a las siete y media de la noche.

En esa sesión se resolverá por fin el tan decantado conflicto creado entre los patentados de licores y el Municipio.

Nuevos proyectos de que conocerá el Congreso

1º—Proyecto de ley que presentará el Poder Ejecutivo para que se le autorice a fin de introducir economías en el Presupuesto de gastos del corriente año.

2º—Proyecto de ley para que se vote el crédito destinado a auxilios materiales que se enviarán a la República de Guatemala.

3º—Memoria de Hacienda y Comercio correspondiente al año 1916 y

4º—Proyecto de ley que presentará el Poder Ejecutivo sobre regularización del precio de venta de artículos de primera necesidad.

DE GRECIA

Muere una niña a consecuencia de la mordedura de una serpiente

Por Telégrafo

Grecia, 9 de enero.

A La Acción Social.—San José.

El lunes a las 11 p. m. en el barrio de San Roque, falleció la niña Eva Loria, de 2 años de edad, hija de Juan Loria y María Cruz de Loria, a consecuencia de la mordedura de una culebra. En la cama de la pequeña encontróse una culebra coral, que según creen sus padres fué llevada ahí por un gato que tiene la costumbre de cazarlas.

—Encuétrase muy grave doña Luisa v. de Barrantes.

Corresponsal viajero.

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

CERVECERIA TRAUPE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA GRAN BARATILLO DE CARTAGO

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Haeble al telefono 207.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio eu LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras) MAX KEPPER

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos. todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanás, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbates, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.